

564124

El país y El mundo

EL MERCURIO DE VALPARAISO
MIERCOLES 22 DE SEPTIEMBRE

b



Protestas contra Milosevic
Oposición yugoslava inició serie de manifestaciones para lograr renuncia del Presidente



Avanza acuerdo entre bolsas
Amplias proyecciones de crecimiento estimó gerencia de la bolsa porteña ante acuerdo en Mendoza



Nuevo recurso de Asonave
Asociación Nacional de Agentes de Naves presentará un recurso para anular concesiones portuarias



Pacificar Timor tomará semanas
Advertencia la hizo el general australiano Peter Cosgrove, comandante de la fuerza de ONU

-564121-
EL MERCURIO DE OSAGO - 22-09-1999 PGS. 1B

Guillermo Blanco, premio Nacional de Periodismo

Mesa de diálogo construirá "una sola historia de Chile"

El viernes se realiza la última ronda de exposiciones y se define la metodología a seguir



Guillermo Blanco, escritor.

Es un increíble, pero van cinco encuentros de la mesa de diálogo en todos los derechos humanos y, pese a todos los avances, no se ha logrado una buena rumba. Al menos si se lograra un objetivo importante: escuchar la posición del otro. Este viernes se cumplió la última ronda de exposiciones y se definirá la metodología a seguir.

El profesor de la Facultad de Periodismo de la Universidad Diego Portales, presidente del Consejo Nacional del Libro y Premio Nacional de Periodismo, Guillermo Blanco, es uno de los integrantes de esta mesa, de la cual nació una visión positiva y de la que espera sirva para concordar en sus coléricas opiniones sobre lo que pasó en aquella época.

Con una quinta reunión, independiente de constitución, se pudo decir que la mesa está funcionando. ¿Tiene tal esa misma visión?

Que la mesa ya se haya constituido y esté funcionando es positivo. Se ha corrido una raya en el debate público. Ahora

no se habla de presuntos desmanejados, sino que se reconoce que desmanejados y que es una gran cosa. Segundo, que se han establecido puntos de vista distintos y eso permite que el diálogo sea multidimensional. Además, la prensa está prestando un servicio ejemplar al mantener el tema en la actualidad, porque como dijo Pamela Peiro, hay muchos de temas de diálogo funcionando en el país, la gente que escucha y discute esto. En un proceso en el que sea amplio que la mesa sea y es bueno que sea así.

¿Pellón que ha mantenido la convivencia de los intelectuales?

No me atrevería a decirlo así. Fui testigo ayer de la dictadura en mi punto de vista no debes mucho de los abogados de DDHH. La idea es que son personas posicionadas en bloques, no es que nos enfrentemos representantes de las Fuerzas Armadas con opositores a ellos, entonces, dentro de eso hay malos y eso es un desequilibrio importante en

el Chile de hoy.

El 11 de septiembre o el 12, se presentó al general (R) Cordero y al brigadier (R) Schmidli no estuvieron presentes ni se han presentado en los encuentros posteriores al interior de la mesa.

Para mí, es bueno aclarar que la relación personal al interior de la mesa es muy natural, no hay temores. Hay posiciones muy distintas al.

¿Cree que fue oportunidad clausurar el período del 11 de septiembre?

Considero terminó la guerra civil de 1973 no bien finalizó el día en que los derrotaron a todos y no veo porque vamos abusar a cambiar.

¿Cuándo comienza la segunda fase de análisis en la mesa?

Este viernes es la última vuelta de exposiciones y allí venimos como segundos.

¿Cuáles son los puntos en que concuerdan y cuáles las diferencias?

Desde luego hay un hecho que es el reconocimiento que hubo desmanejados y que hubo errores, que no parecieron por casualidad. Entiendo que habrá dife-

ncias cuando se trate de aprovar el periodo anterior a la dictadura porque hoy dicen que tenían una visión más positiva que yo la tenían tanto y que otros que eran claramente negativas.

¿Puede transformarse en una especie de juicio al gobierno militar?

Yo creo que no. Desde luego no se ria tan amplio que no tienen ninguna noción y la idea es llegar a acuerdos y con certezas.

¿Digrá a conocer el paradero de los detenidos desaparecidos?

Yo creo que el principal objetivo es que empiecen a hablar un lenguaje común en tanto a ese periodo de la historia. Por supuesto que no se va a hablar una parte desproporcionada de la historia, hay grandes adoradores de Diego Portales y hay críticos de él, pero todos tenemos que ser más bien determinados como historiadores, regulares y analistas. Eso no divide a los chilenos; sería una locura. Deberíamos tratar de llegar a una situación en la que no sólo la mesa de diálogo, sino que el país entero.

Mesa de diálogo construirá "Una sola historia de Chile" [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Blanco, Guillermo, 1926-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mesa de diálogo construirá "Una sola historia de Chile" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)